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DURANGO, DGO.
Porque en Durango la palabra se

honra y los acuerdos se cumplen,
calles que estaban en el olvido ya
están quedando más chulas con
pavimentación asfáltica, afirmó
Toño Ochoa al supervisar estos
trabajos en las colonias San
Ignacio, Santa Fe y J Guadalupe
Rodríguez.

Este esfuerzo es posible gracias
al Gobierno Estatal, a través de
las participaciones, ya que,
precisó, el municipio recibió 37.5
millones de pesos del Programa
de Regularización de Vehículos
Extranjeros, que permitirán
pavimentar 15 calles de diversas
zonas. 

Esto se traduce en 91 mil 396
metros cuadrados de pavimento
asfáltico, refirió por su parte el
director de Obras Públicas, Javier
Chávez Cibrián; se sumarán a los
75 mil metros cuadrados
pavimentados de enero a mayo
con recursos municipales.

Vecinos como María Hernández
y Rafael Valdivia de la J Guadalupe
Rodríguez, consideraron que es
un gran acierto del gobierno de
Toño Ochoa invertirle en la
pavimentación ya que “sí se
notan cambios en nuestra ciudad
y habrá más tranquilidad en
tiempo de lluvias”.

Supervisan obras de pavimentación en 15
calles de diversas colonias y fraccionamientos



Durango, Dgo.
La formación de los estudiantes

siempre será una prioridad en mi
gobierno, aseguró Esteban
Villegas Villarreal, al arrancar el
programa de Infraestructura
Educativa 2023 con una inversión
de 400 millones de pesos, la cual
significará 400 acciones en
beneficio de 53 mil alumnos de
escuelas de todo el estado.

Acompañado de la presidenta
del DIF Estatal, Marisol Rosso y
del alcalde capitalino Antonio
Ochoa Rodríguez, mencionó que
dicho recurso, más las acciones
que se realicen en conjunto con el
municipio en la capital y el resto
de los municipios, permitirá que
los jóvenes cuenten con todo el
apoyo para salir adelante.  

“Vamos a tocar los 39
municipios, no vamos a dejar a ni
un solo municipio fuera  con este
recurso”, señaló al dar a conocer
que viene una inversión que
próximamente se dará a conocer
a través de la Secretaría de Obras
Públicas (SECOPE), de la Comisión
del Agua del Estado (CAED), otra
con la Secretaría del Bienestar
(SEBISED) y en lo que resta del
presente año serán alrededor de
mil 400 millones de pesos para
reactivar la infraestructura y con
ello, la economía de la entidad,
enfatizó el gobernador.

En este sentido, el titular del
Instituto Nacional de
Infraestructura Federal Educativa,
César Adrián Basilio Ortiz, celebró
el compromiso del Gobierno del
Estado con la educación, ya que
esto es primordial para garantizar
una enseñanza de calidad, “nos
sumamos desde el Gobierno
Federal con el compromiso de la
educación con el estado de
Durango”.

En este arranque de programa
también estuvieron el secretario
de Educación, Guillermo Adame
Calderón y como anfitrión, el
rector de la Universidad
Tecnológica de Durango, Jorge
Medina Muñoz, quienes se
sumaron a este gran arranque de
obra que permitirá que Durango
sea, en poco tiempo, uno de los
primeros cinco estados con
mayores logros educativos en el
plano académico.

Se tenía una expectativa de
inversión no mayor a los 200

millones de pesos, sin embargo,
con la relación estrecha que tiene
Esteban con el Gobierno Federal,
hoy podemos presumir una
inversión de casi 400 millones de
pesos, destacó el titular del
Instituto para la Infraestructura
Física Educativa del Estado
(INIFEED), Emmanuel del Palacio
Sicsik al dar a conocer las
acciones que realizará el
Gobierno del Estado con el apoyo
de la Federación en los 39
municipios.

El programa contempla el taller
pesado y equipamiento en
Universidad Tecnológica de
Durango, la reconstrucción total
de la  escuela primaria “Bruno
Martínez”, en Gómez Palacio; el
Gimnasio-Auditorio en la
Benemérita y Centenaria Escuela
Normal del Estado, la terminación
de la Unidad de Docencia en la
UTD de Poanas, la construcción
de ocho domos en diferentes
escuelas del Estado; el edificio “B”
(primera etapa), en la Unidad de
Servicios Administrativos SEED,
Región Laguna, en Gómez Palacio,
así como, la conclusión del
edificio, la remodelación del
Teatro y Áreas Deportivas en
Escuela Normal Rural “José
Guadalupe Aguilera”, en
Canatlán.

Otras de las acciones, son la
obra exterior en Instituto
Tecnológico Valle del Guadiana y
el edificio Central Tercera Etapa
en Centro de Actualización del
Magisterio (CAM), en Durango,
además de reparaciones
generales y equipamiento en la
Universidad Politécnica de
Durango. También se realizará la
adecuación de aulas en Instituto
de Estudios Superiores de
Educación Normal "Gral. Lázaro
Cárdenas del Río” en Lerdo, el
taller de alimentos en Secundaria
“Nueva Reforma Educativa”, la
rehabilitación de aulas en escuela
Normal “Profr. Carlos A. Carrillo”,
en Santa María del Oro; la
segunda etapa en el Bachillerato
de EMSAD 48, en colonia Felipe
Ángeles de Gómez Palacio,
además de la rehabilitación de
Cancha de Usos Múltiples e
Invernadero y Construcción de
Caseta de Vigilancia y
Equipamiento en Universidad
Tecnológica del Mezquital.

Se contempla la terminación de
acceso y séptima etapa del Centro
de Información en Instituto
Tecnológico Superior de la región
de Los Llanos en Guadalupe
Victoria; el área Administrativa en
secundaria “Raymundo
Enríquez”, en Lerdo. Se edificará
un aula didáctica e
impermeabilización general en
Jardín de Niños “Ramón López
Velarde”, en Gómez Palacio,
además de un taller de Diseño
Gráfico en Secundaria “Olga
Arias”, reparaciones en
Bachillerato “Jaime Torres Bodet”.

En Durango se llevará a cabo la
biblioteca de la Secundaria Anexa
a la Normal, reparaciones
generales en Universidad
Pedagógica y en Lerdo, el
equipamiento de aire
acondicionado en Universidad
Tecnológica.
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Esteban arranca el Programa de
Infraestructura Educativa 2023
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DURANGO, DGO.
Con la finalidad de fortalecer las

brigadas de protección animal y atender
de manera oportuna los casos de
maltrato, el Congreso del Estado exhortó
a los 39 municipios para que destinen los
recursos necesarios para ello en base a
sus posibilidades presupuestales.

Lo anterior, a propuesta de la diputada
Verónica Pérez quien lamentó que
muchas personas en Durango se
deshacen de sus mascotas, lo que
contribuye al alarmante aumento de
perros en condición de calle, lo que
genera al menos 50 reportes a la semana
en esta situación.

“En nuestro estado son diversas quejas
las que atiende diariamente la Policía
Ambiental de Durango capital, lo que más
priva en los reportes ciudadanos es el
maltrato animal especialmente cometido
contra perros que son detectados en
malas condiciones con omisión de
cuidados”, puntualizó.

Por ello, se pronunció por hacer
campañas de concientización sobre la
importancia del bienestar animal y
atención al tráfico de fauna silvestre. “En
Acción Nacional nos pronunciamos por
una tenencia de animales responsable”.

Al sumarse, la diputada Jennifer Adela
Deras comentó que aún falta mucho por
hacer en materia de protección a los
animales, ya que no se tiene conciencia
de la no violencia hacia estos seres
silvestres y domésticos. “El PVEM siempre
ha trabajado por dotar de derechos a los
animales, como son las reformas al
Código Penal del Estado”.

Al hacer uso de la tribuna, el diputado
Luis Enrique Benítez Ojeda se manifestó

de acuerdo en promover y eliminar la
crueldad animal en base a la capacidad
que tenga cada uno de los ayuntamientos
ante las limitaciones presupuestales que
tienen.

En su intervención, la diputada Marisol
Carrillo Quiroga propuso realizar un
“Croquetón” para apoyar a los casi 100
mil perros y gatos en situación de calle o
en su caso donar alimentos para ayudar
a las asociaciones de animales.

Congreso pide a municipios atender maltrato animal 

DURANGO, DGO.
La diputada Sughey Torres Rodríguez,

adelantó que en el próximo ciclo escolar
entraría en operación “Mochila Segura”,
iniciativa que ella promovió y que fue
respaldada por la bancada del PRI en el
Congreso del Estado, mediante la que se
reformó la Ley de Educación y que faculta
a la SEED a promover un programa
orientado a la revisión de las mochilas de
los estudiantes.

Al realizar un balance del periodo
ordinario de sesiones que se clausuró
ayer en el congreso local, Sughey Torres
dijo que como legisladora, uno de los
temas que le han ocupado, es el de
impulsar todos los temas que impacten
de manera positiva en las niñas, niños y
jóvenes; en términos generales, todos
aquellos que se refieran al sector
educativo.

Subrayó que dentro de los beneficios de
la reforma a la Ley de Educación que
permiten estos operativos de revisión, es
que se hace valida la premisa “entre todos
nos cuidamos”, porque involucra a todos
los elementos que intervienen en el
proceso educativo de los menores, como
los propios alumnos, docentes, padres de
familia, seguridad pública municipal,
derechos humanos y autoridades

educativas.
Finalmente, destacó la legisladora

priista que el protocolo estará a cargo de
la SEED y se pondrá en práctica, durante

el próximo ciclo escolar; garantizará los
derechos humanos y será de forma
consensuada, sin la participación de
quienes no acepten la revisión.

“Mochila Segura”, en operación
el próximo ciclo escolar
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DURANGO, DGO.
Proyectos para mejorar la

infraestructura educativa y las
áreas verdes, fueron el tipo de
obras ganadoras en la Consulta
Ciudadana para el Presupuesto
Participativo, en el Distrito 01,
destacó Toño Ochoa.

El conteo de los votos demostró
que los habitantes de estos
asentamientos consideraron
prioritario el domo de la escuela

Carlos Real, del poblado Morcillo,
así como la rehabilitación de
espacios en la comunidad Labor
de Guadalupe, enumeró. 

La consulta permitió determinar
que también hay preocupación
por las condiciones de las
escuelas en la ciudad, ya que
refirió, otros de los más votados
fueron: domo en la primaria
Ricardo Flores Magón, de la
colonia Arturo Gámiz y barda

perimetral de la escuela Adolfo
López Mateos. 

Asimismo, agradeció a los
duranguenses la confianza en
este ejercicio, para concretar
obras como rehabilitación de área
deportiva, cancha de futbol de la
colonia Cuadra del Ferrocarril y
un área verde en la José Ángel
Leal, propuestas muy populares
en dicho distrito que pronto serán
realidad.

Con el Presupuesto Participativo ganó la
gente, la educación y el medio ambiente

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los altos costos de los insumos
y servicios representan la
principal problemática a la que se
enfrentan los productores
duranguenses, así lo declaró un
88.8 por ciento de los
entrevistados en el Censo
Agropecuario 2022 que
recientemente dio a conocer el
Inegi.

En este documento se revela un
aumento en unidades de
producción activas, pero
curiosamente la superficie de uso
agrícola descendió, igual que la
superficie promedio por unidad
de producción.

La delegación de Inegi a nivel
local en conferencia de prensa dio
a conocer los resultados del censo
agropecuario 2022 y de acuerdo a
ello, los principales problemas de
las unidades de producción
agrícola en Durango radican en
los altos costos de los insumos y
servicios en un 88.8 por ciento;
factores climáticos, 64.29 por
ciento; pérdida de la fertilidad del
suelo en un 31.85%; baja de
precios o disminución de ventas a
causa de la pandemia se colocó en
un 27.32 por ciento y en otros
factores que llaman la atención
está la dificultad para la
comercialización debido a excesos
en los intermediarios productores
de edad avanzada, inseguridad y
particularmente con un 11.68 por
ciento la escasez de mano de
obra.

SUPERFICIE AGRÍCOLA 
El estado de Durango ocupa el

3.1 por ciento de la superficie

nacional agropecuaria, de
acuerdo al Censo Agropecuario
2022; la superficie total del estado
es de 12.3 millones de hectáreas,
12.2 millones en el área rural y el
resto de la superficie es un millón
de hectáreas, usados como
centros de población, caminos,
cuerpos de agua, entre otros
rasgos geográficos.

De total de la superficie,
solamente 2.8 millones de
hectáreas tienen uso o vocación
agropecuaria, es decir, el 22.6 por
ciento del área rural y el 77.4 por
ciento restante está sin uso o
vocación agropecuaria, es decir,
un total de 9.5 millones de
hectáreas

De la superficie agrícola, 2.1
millones de hectáreas fueron
declaradas por los productores,
de las cuales 1.1 millones son de
uso agrícola. Esto implica un
millón 101 mil 309 hectáreas de
uso agrícola.

El 89.4 por ciento de la mano de
obra en el campo son hombres y
el 10.6 por ciento son mujeres.

Un dato importante es que, en
el 2007, de acuerdo al censo
agropecuario existían 984 mil 061
hectáreas de uso agrícola en
Durango y en 2022 estos habían
crecido a un millón 101 mil 309.

UNIDADES ACTIVAS
Ahora bien, las unidades de

producción agrícola son 88 mil
927, de ellas 79 mil 397 están
activas, teniendo en vigencia 934
mil 122 hectáreas de superficie

Aunque se declararon activas,
existe una superficie no
sembrada de 211 mil 243
hectáreas, ya sea porque la tienen
en descanso o por mal temporal,
falta de créditos enfermedad,
falta de dinero.

Si se hace una comparativa con
el año 2007 que fue cuando se
aplicó el último censo, antes del
2022 las unidades de producción

activas crecieron de 67 mil 221 a
79 mil 397, pero curiosamente la
superficie de uso agrícola
descendió de 984 mil 061
hectáreas al 934 mil 122, de igual
manera la superficie promedio
por unidad de producción bajó de
14.6 a 11.8

A nivel nacional, la gran
mayoría de las unidades de
producción que son propiedad de
personas físicas son menores de
cinco hectáreas alcanzando el
71.8 por ciento, mientras que el
28.2 por ciento son mayores a
cinco hectáreas. Y en el caso
particular de Durango el 48.7 son
menores de cinco hectáreas y el
51.3 por ciento son mayores a
esta superficie.

MUJERES TAMBIÉN LE
ENTRAN A LAS LABORES DEL

CAMPO
También se sabe que 299 mil

886 hombres se dedican a las
labores del campo mientras que

35 mil 526 mujeres también lo
hacen; la gran mayoría de los
trabajadores en estas unidades
productivas son jornaleros
seguidos por familiares, los
propietarios y en cuarta posición
los dependientes.

Aunque se tiene un número
importante de mujeres
trabajando en labores
agropecuarias, la realidad es que
el crecimiento ha sido
sumamente pequeño, si se
considera el censo agropecuario
2007 donde un 10.3 por ciento de
mujeres trabajaba en estas áreas
y en el 2022 apenas se tuvo un
incremento al 10.6 por ciento, es
decir de 0.3 por ciento.

En cuanto a edades, el 43.8 por
ciento de los productores son
mayores de 45 años y menores de
64.

El 30.1 por ciento son de 65 y
más años mientras que solo el 26
por ciento son mayores de 18 a 45
años y apenas un 0.1 por ciento
tienen de 18 o menos.

En cuanto a la escolaridad
observa un incremento en el nivel
de los productores aún y cuando
el nivel primario, sigue siendo
predominante, por mencionar, un
ejemplo en el censo del 2007
solamente el 11.6 por ciento de
los productores tenían secundaria
en este 2022 el 28.3 por ciento,
tiene secundaria y si se considera
el nivel licenciatura el seis por
ciento en este 2022 ha alcanzado
esa escolaridad, mientras que en
el 2007 solo era el 3.5 por ciento.

Finalmente, es de mencionar
que en 2007 los productores
tenían apenas 13 mil 447
tractores propios y en el 2022 la
cifra subió un 88.1 por ciento.

Altos costos de insumos y servicios, el dolor
de cabeza de los productores duranguenses
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DURANGO, DGO.
Del 2 al 4 de junio, el municipio

de San Juan del Río ofrecerá  “Un
Viaje en el Tiempo” a todos sus
visitantes, una experiencia
inigualable con espectáculos y
actividades que los trasladará a la
época de Pancho Villa y la
Revolución, destacó la titular de
la Secretaría de Turismo, Elisa
Haro al invitar a todos los
duranguenses a vivir un fin de
semana diferente.

Los visitantes podrán disfrutar
de los platillos típicos de la
región, tendrán la opción de
asistir caracterizados y vivir esta
experiencia de época en las
diferentes actividades que el
Gobierno de Esteban Villegas a
través de la Secretaría de Turismo,
el Instituto de Cultura del Estado,
la Dirección de Ferias y el
Ayuntamiento de San Juan del
Río, les tienen preparados para
los próximos días.

Entre los espectáculos que
ofrecerá “Un Viaje en el Tiempo”,

destaca la participación de
Ezequiel Peña con el show
ecuestre el 02 de junio y para el
día 03 de junio se instalará el
Cuartel Villista donde los
visitantes podrán acampar y vivir
esa experiencia diferente; se

llevarán a cabo las Estampas del
Centauro con recorridos
culturales y una tradicional
callejoneada, seguida de un baile
en el domo del Parque Francisco
Villa.  Para concluir, este ciclo de
actividades, el 04 de junio se

realizará una rodada ciclista,
seguida de una misa de acción de
gracias; las Estampas del
Centauro y un festival cultural
con la presentación de danza
folclórica y el grupo norteño
División del Norte.

Al reiterar la invitación a visitar
San Juan del Río, Elisa Haro
aseguró que quienes asistan,
tendrán la garantía de vivir una
gran fiesta con gastronomía,
atractivos turísticos y diversión
en familia.

Todos  a “Viajar por el tiempo” en San
Juan del Río; invita gobierno de Esteban
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara

Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Raúl
Montelongo Nevárez indicó que
empezaron a fluir posibilidades
de obra en INIFEED y CAED, pero
realmente es muy poco para la
necesidad de obra que tiene la
entidad.

En este momento se tiene ya
una fe más cimentada en las
acciones del gobierno del estado,
que puedan beneficiar a los
constructores locales, ya se está
empezando a fluir con el tema del
recurso a aplicar en áreas que
tienen que ver con la

infraestructura educativa y con
infraestructura hidráulica.

Hasta ahora se sabe que la bolsa
del INIFEED es de
aproximadamente 300 millones
de pesos y 180 que corresponden
a obras que se pueden emprender
desde la CAED.

Será prácticamente las próximas
horas cuando se conozca más al
respecto de las licitaciones y las
obras públicas donde puede
participar los duranguenses.

En cuanto los adeudos, indicó
que continúan en cantidades
elevadas, sin embargo ya existe
un avance y se está empezando a
pagar lo que se heredó de la
pasada administración.

Empiezan a fluir recursos
en INIFEED y CAED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Tras una protesta realizada por

padres de familia de la escuela
primaria Luis Moya, por la
presencia de un menor de quinto
grado con un arma blanca que
amenazó a sus compañeros, el
secretario de Educación en el
Estado, Guillermo Adame
Calderón manifestó que ya se
abrió una investigación al
respecto.

Es urgente la aplicación de la
operación mochila, pero también
que los padres de familia se
comprometan a coadyuvar en el
cuidado de sus hijos.

Reconoció que el problema ya
fue atendido por parte de la
Secretaría de Educación, intervino
para investigar qué fue lo que
sucedió en esta escuela y cómo el
menor introdujo un arma blanca
a la institución.

"Sí hubo ahí un hecho
efectivamente, de tal manera que
estamos ya estableciendo, de
entrada, el protocolo de poder
hablar con los padres de familia
de los muchachos que estuvieron
involucrados, para tomar
medidas una vez que hagamos de
investigación y aplicar los
protocolos de saber qué hacer
cuando presenta un fenómeno de
este tipo", expuso Adame.

Remarcó que se está haciendo la
investigación y se hará lo

conducente, operación mochila,
pero sí sería más fácil si los
padres de familia entienden que
los primeros responsables de la
educación de los hijos son ellos.

De acuerdo a la información que

tiene la Secretaría de Educación
se trata de dos o tres menores que
incurrieron en algún tipo de
amenaza, uno de ellos es el que
traía un arma blanca y "lo que sí
estamos en investigación pues es

la actuación de la autoridad
educativa en el plantel, debió de
inmediato haber realizado los
protocolos, haber retirado a los
alumnos y llamar a los padres de
familia, creo que esa parte la

vamos a tener que revisar".
Por este hecho, se cuestiona qué

hacen armas blancas en las
escuelas, es por eso importante
que la operación mochila se
ponga en marcha de inmediato.

Investigan agresiones de un menor con
arma blanca en la escuela Luis Moya



DURANGO, DGO.
“Esteban Villegas en poco

tiempo ha cumplido con las
expectativas generadas de los
duranguenses hacia su gobierno,
lo cual representa un orgullo para
el priismo no sólo del estado, sino
a nivel nacional. Por poner un
ejemplo: él recibió un Gobierno
del Estado en quiebra, en
números alarmantes, rojos, y
poco a poco, con su compromiso
validado día tras día, ha logado
que Durango esté en el semáforo
verde por el nivel de la estabilidad
económica de la administración
pública”, subrayó el dirigente
estatal del PRI, Arturo Yáñez.

A ocho meses del mandato de
Villegas Villarreal ha demostrado
capacidad. Es un gobierno de
resultados que le ha dado

estabilidad financiera a Durango.
Esto le da al Estado la confianza
de tener factibilidad crediticia,
confianza de inversionistas
nacionales y extranjeros, prueba
de ello es el anuncio de una
instalación de una empresa
internacional en La Laguna.

“La disciplina financiera que ha
ejercido Esteban en su gobierno
es ejemplar. Hay que recordar que
al inicio había cinco créditos que
no se habían cubierto y poco a
poco con inteligencia y con
gestión ante el Gobierno de
México, que no es de la misma
ideología política, ha logrado
nuestro gobernador poner a
Durango en semáforo verde”,
reiteró.

Dijo que se está cumpliendo con
los resultados esperados. De ahí

la importancia de resaltar la labor
que realiza el primer gobierno de
Alianza, sólido que continuará,
sin duda, dando mayores
beneficios a las familias de
Durango. 

Avanzar a semáforo verde, en
materia financiera, representa
que ya no le quitarán más dinero

al Estado por altos intereses de la
deuda que no se pagó; pero como
ya se cubrieron los créditos
mencionados, se pueden adquirir
otros a corto plazo que se puedan
pagar en un tiempo como lo
marca la Ley, que favorecerá la
economía de Durango.

Finalmente, Yáñez Cuéllar

resaltó la capacidad de Villegas
Villarreal para ser un gobernante
honesto, transparente, y que
pone muy en alto los ideales y las
causas justas que abandera en
todo momento el Revolucionario
Institucional. “A Durango le
vienen tiempos de mucho
desarrollo con Esteban Villegas”.

Esteban Villegas le cumple
a Durango: Arturo Yáñez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los jóvenes empresarios buscan

vínculos comerciales con Dubái,
ya hay acercamientos a través de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango con Los Emiratos,
informó el presidente del Consejo
de Empresarios Jóvenes (CEJ),
Alejandro Treviño.

El líder empresarial manifestó
que se han tenido ya
acercamientos con Dubái, incluso
ya se les invitó a hacer una gira
para hablar de planes y requisitos
para convertirse en proveedor de
algunas empresas en productos
como mezcal y otros.

Manifestó que particularmente
ha habido un interés y un avance

en torno a productos como
mezcal y nuez y es que a pesar de
que Dubái es un país donde
existen restricciones importantes
en materia de bebidas con
contenido alcohólico, hay una
flexibilidad hacia los turistas,
entonces se cree que hay un
mercado interesante para esta
bebida destilada y de tradición

duranguense.
El capital que se tiene en Dubái,

en Los Emiratos Árabes es muy
atractivo para los empresarios
duranguenses, pero ellos ya se ha
buscado un primer acercamiento
con la intención de ir jalando
capital para el estado de Durango
y que pueda concretarse una
buena relación comercial.

Reconoció que Dubái tiene
muchos requisitos, muchas
certificaciones y algunas
restricciones, por lo cual se está
trabajando de la mano con el
Centro de Negocios de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango a fin de que pueda
incidir en una relación comercial
más ágil.

Exploran lazos comerciales con Dubái: CEJ
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de Educación en

el Estado, Guillermo Adame
Calderón reveló que habido
resultados interesantes en
torno a las investigaciones que
se están realizando en materia
de aviadores, hasta ahora han
localizado 417 posibles, que ya
han sido entrevistados.

En la entrevista informó que
se investigan a cerca de mil 400
empleados, en donde se
ubicaron posibles anomalías,
más de 400 de ellos ya fueron
llamados, localizados y
entrevistados.

Indicó que con los mil 400
trabajadores que se andaban
buscando, se han tenido
avances importantes, pero el
proceso continúa hasta que se
agote la investigación de cada
uno de esos casos en particular.

Por lo pronto, dijo que no han

determinado descontar el
sueldo de manera inmediata,
"se están haciendo las
entrevistas, hasta ahorita no se
ha planteado dejarle de pagar a
nadie, no lo podemos hacer
hasta conocer la realidad... lo
dije bien claro: tenemos que
respetar su derecho de
audiencia, ayer fueron citadas
ya las primeras 417 personas de
las no ubicadas de estas mil 400
y cachito".

Agregó que en los próximos
cuatro días estarán llevando a
cabo las audiencias y las
investigaciones, pero por lo
pronto se puede adelantar que
sí se han detectado ya algunas
anomalías que se están
realizando a profundidad, ya
hay avances y sí hay hallazgos
de aviadores hay situaciones
complicadas.

Las próximas etapas serán
desarrolladas en las próximas
tres quincenas, finalizó.

Hay avances en la
detección de aviadores

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Un grupo de ocho elementos

pertenecientes al escuadrón de
rescate acuático (buzos) fueron
enviados a San Luis Potosí, a
certificarse con la Asociación
Profesional de Instructores de
Buceo y la certificadora de buceo
más grande y reconocida del
mundo. 

Ellos estarán llevando a cabo la
certificación Scuba Open Water,
impartido por la PADI, a fin de
mantenerse a la vanguardia para
servir a los duranguenses. 

Esta certificación llega en el
momento oportuno ya que
pronto comenzará la temporada
de lluvias y ciclones de este 2023,
por lo que se contará con un
escuadrón actualizado y
capacitado para rescate acuático,
así como en rescate en
inundaciones urbanas. 

Durante la temporada de lluvias
del 2020 a la fecha, este
escuadrón ha acudido al interior

del estado apoyando con rescate
de personas atrapadas en
crecientes de ríos, así como el
rescate de cuerpos en distintas
presas. 

En la ciudad, el escuadrón de
buzos y rescate en inundaciones
ha salvado a animales atrapados
en canales con agua y en calles
con problemas de inundación.

Buzos duranguenses serán certificados
por la asociación más grande del mundo 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales
señaló que “es un avance que el
gobierno del estado haya entrado
en semáforo verde y que pueda
recurrir a opciones crediticias,
para pagar lo que deben y
reactivar la economía de la
entidad, es un buen principio".

La dirigente empresarial
manifestó lo anterior al ser
cuestionada luego de que el
gobernador del estado, Esteban
Villegas diera a conocer que la
entidad salió de semáforo rojo
ante el SAT, por lo cual recupera
la posibilidad crediticia.

Ante ello Indicó que por fortuna
esto abre una esperanza para que
se vayan acomodando diversas
situaciones en torno a la
economía del estado.

"Tener un semáforo verde es
básico para el gobierno del estado
porque abre la posibilidad de que
puedan tener opciones

crediticias, ya que se tenía una
parálisis financiera en el tema de
los recursos públicos... además
complicaba el asunto todo el
tema que traen con proveedores

con adeudos que tienen años",
expresó.

Conforme se vaya apagando
este adeudo, también el gobierno
del estado se va a poder

capitalizar y también crecer en
infraestructura.

Explicó que en este momento ya
hay algunos pagos que se han
hecho por parte del gobierno, sin

embargo, no ha sido general
puede haber algunos sectores en
los que se avanza más lento y eso
tiene que ver con la prioridad y el
tipo de servicios que se presten.

Semáforo en verde permitirá
reactivación económica del estado
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Consejo Cívico

Ciudadano, Sotero Soto Mejorado
informó que en Durango ya está
presente el fentanilo y lamentó
que el consumo de drogas sea
cada vez mayor. En la entrevista
el representante ciudadano

expuso que el fentanilo
independientemente de si se
produce o no en México, sí está en
las calles, incluso de Durango se
lo agregan a las drogas para
potenciar su efecto y provocar la
adicción desde el primer
consumo. Esto, además, hace que
el precio de la droga sea más

accesible para los consumidores,
explicó cuál señalar que una dosis
suficiente puede llegar a costar
hasta 150 pesos hablando de
metanfetaminas.

Entonces el problema está en
todos lados, independientemente
del tema que existe con Estados
Unidos por el continuo reclamo

por que México envía drogas con
fentanilo incluido.

De acuerdo a los estudios que ha
hecho el Consejo Cívico, el
fentanilo ya se encuentra en
Durango y es mayormente
buscado por jóvenes, por eso el
nivel de consumo es cada vez
mayor.

Hay fentanilo en Durango
Por fin tendrán
nuestros hijos
y nietos un
lugar digno
para disfrutar:
Juli Rentería

DURANGO, DGO.
Juli Rentería, abuelita y

representante de vecinos de la
colonia Cuadra del Ferrocarril,
tiene muchas historias
respecto a todas las veces que
pidieron apoyo a las
autoridades para rehabilitar el
área deportiva del
asentamiento y no tuvieron
respuesta. 

Pero, la historia que prefiere
contar, es la de este 2023
cuando Toño Ochoa
implementó el Presupuesto
Participativo y pudieron
proponer esta obra, votar por
ella y hacerla ganar. 

De modo que hoy afirma por
fin “nuestros hijos y nietos van
a tener un lugar digno para
disfrutar”, con canchas de
futbol nuevas, alumbrado,
árboles; porque van a
reforestar, y a colocar
“banquitas para disfrutar la
tarde en familia”.

Juli dice que en 50 años que
lleva habitando la Cuadra del
Ferrocarril “nunca se había
hecho nada”, ni se tomaba en
cuenta la opinión ciudadana,
por ello considera que “ahora
está mucho más claro en qué
se gasta el recurso y que
nuestro presidente Toño Ochoa
está cumpliendo”.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Hasta el cierre del mes de mayo,
se tienen un total de 96 mil 400
vehículos de procedencia
extranjera ya regularizados a
través de los diferentes módulos
del Registro Público de Vehículos
(REPUVE), que tiene operando la
Secretaría de Seguridad Pública
en diferentes regiones del estado. 

El comisionado Óscar Galván
Villarreal, secretario de Seguridad
en la entidad, señaló que
actualmente operan 16 módulos
de regularización en 14
municipios del estado,
recordando que en los casos de la
ciudad de Durango y en Gómez
Palacio, se tienen dos módulos en
cada uno de estos, mientras que
otros 12 operan en igual número
de cabeceras municipales. 

Recordó que estas acciones son

en coordinación con el gobierno
federal, quien a través del
REPUVE otorga las citas en línea
para aquellas personas que
deseen regularizar su vehículo de
procedencia extranjera, mientras
que la Secretaría de Seguridad
Pública apoya con la instalación
de los módulos donde se revisa la
documentación y los vehículos
para otorgar la regularización
correspondiente. 

Recordó que de acuerdo al

último decreto del gobierno
federal, este mes de junio vence
el plazo para regularizar dichos
vehículos, recordando que a la
fecha se han generado 195 mil
784 citas, de las cuales han
derivado en la regularización de
96 mil 400 unidades, agregando
que el número de citas es mucho
mayor ya que en muchos casos
hubo duplicidad en los vehículos
registrados y en otros tantos no
pasaron los requisitos.

Más de 96 mil “chocolatos” regularizados al mes de mayo
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DURANGO, DGO.

Para evitar la deserción escolar,
Toño Ochoa ofrecerá becas de
hasta 90 por ciento a alumnas y
alumnos que se hayan visto
obligados a dejar sus estudios por
complicaciones económicas,
informó Giovanni Rosso Güereca,
director del Instituto Municipal
de la Juventud. 

La pandemia complicó la

situación de muchas familias
provocando que jóvenes no
regresaran a la escuela, refirió,
además precisó que por ello, el
Gobierno Municipal
implementará este subsidio en la
inscripción a escuelas de la UJED,
ITD y UTD. 

El director agradeció a la
Federación Estudiantil
Universitaria de Durango (FEUD),
sociedad de alumnos del
Tecnológico y de la Universidad

Tecnológica, “porque le están
entrando a trabajar en equipo
con el municipio de Durango”. 

Debido al interés de Toño Ochoa
en apoyar a las y los estudiantes
para que logren sus metas, Rosso
Güereca comentó que la
expectativa es que este programa
se quede de forma permanente,
mientras tanto con un trabajo de
a pie estarán difundiendo el
apoyo en becas para que llegue a
quien más lo necesita.

Toño Ochoa impulsa los sueños
de la juventud duranguense

DURANGO, DGO.
En el auditorio Miguel Guerrero

Román de la Facultad de Derecho
y Ciencias Políticas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), se llevó a cabo
una enriquecedora charla
organizada por Movimiento
Ciudadano Durango, con el
propósito de discutir los retos y
oportunidades que enfrentan los
jóvenes en el estado. El evento
contó con la destacada
participación de representantes
de Movimiento Ciudadano y con
la asistencia de estudiantes de las
licenciaturas de Derecho y
Ciencias Políticas de la
Universidad.

La delegada nacional de
Movimiento Ciudadano en
Durango, Paty Flores Elizondo, fue
una de las principales panelistas
en esta charla. Durante su
intervención, resaltó la
importancia de escuchar y
entender las voces de los jóvenes
para construir una sociedad más
inclusiva y equitativa. Flores
Elizondo expresó, "los jóvenes
son el motor del cambio y
debemos asegurarnos de que
tengan las herramientas y
oportunidades necesarias para
impulsar su desarrollo personal y
profesional".

La secretaria general de
acuerdos de Movimiento
Ciudadano Durango, Gloria

Arreola, también formó parte del
panel y enfatizó la necesidad de
fomentar la participación activa
de los jóvenes en la toma de
decisiones políticas. Durante su
intervención invitó a las
juventudes a mantenerse
informados sobre las
oportunidades que la propia
universidad ofrece en cuanto a
intercambios escolares que
vendrán a ampliar y darle valor a
su matrícula estudiantil. Además,
señaló, "la juventud tiene ideas

frescas y perspectivas únicas que
pueden enriquecer nuestra
democracia. Debemos brindarles
espacios para que sus voces sean
escuchadas".

El secretario municipal de
organización y acción política,
Antonio Bracho, y el secretario de
Círculos Ciudadanos, Francisco
Madera, complementaron el
panel con sus perspectivas y
experiencias en el ámbito político.
Ambos destacaron la importancia
de generar espacios de diálogo y

participación para que los
jóvenes puedan expresar sus
inquietudes y propuestas.

La participación entusiasta de
los estudiantes fue un
componente vital en esta charla.
Durante el evento, se generó un
ambiente de intercambio de ideas
y reflexión, donde los jóvenes
expresaron sus preocupaciones y
compartieron sus visiones sobre
los retos y oportunidades que
enfrentan en Durango.

Este encuentro, además de ser

un espacio de diálogo, se
convirtió en una oportunidad
para fortalecer los lazos entre
Movimiento Ciudadano y los
jóvenes estudiantes de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango.

Movimiento Ciudadano
Durango reafirma su compromiso
con los jóvenes y se compromete
a seguir trabajando en la
construcción de un futuro
prometedor para todos los
habitantes de Durango.

Jóvenes, el futuro está en
sus manos: Paty Flores



LA LAGUNA12 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
VIERNES 02 DE JUNIO DEL 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En una ceremonia celebrada la

mañana de este jueves, en el
monumento a la Marina, ubicado
en la esquina de bulevar Miguel
Alemán y González de la Vega,
autoridades del ayuntamiento,
presentaron a través de una
ofrenda floral sus respetuosos a la
Marina Nacional.

En el acto presidido por el
secretario del ayuntamiento,
Vicente Reyes Solís, quien acudió
con la representación de la
alcaldesa Leticia Herrera, se
destacó la labor que desempeña
la Marina Nacional previniendo la
integridad de nuestro territorio y
aseguran la vigencia del estado
de derecho. La banda de guerra
Águilas Reales del Instituto 18 de
Marzo, fue la encargada de
acompañar los honores a la
bandera, por su parte, la banda
número 2 del estado de Durango
interpretó la pieza “Marinos
Mexicanos”. Al homenaje
acudieron, además de integrantes
del gobierno municipal y
regidores del Ayuntamiento,
estudiantes de distintas primarias
del municipio, pues es importante
sembrar en ellos, el respeto por
las instituciones que nos dan

seguridad a todos los mexicanos.
Se eligió el 1 de junio en

conmemoración a la fecha en que

zarpó del puerto de Veracruz, por
primera vez en el año 1917 un
buque mercante mexicano, el

vapor “Tabasco”, con el total de la
tripulación compuesta
exclusivamente por mexicanos de

nacimiento y teniendo como
capitán al a Don Rafael Izaguirre
Castañares.

Ayuntamiento de Gómez Palacio presenta
sus respetos a la Marina Nacional
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el fin de erradicar el acoso

escolar en las escuelas del
municipio, la Dirección de
Seguridad Pública, impartió
pláticas sobre el tema a
estudiantes de la preparatoria
Jaime Torres Bodet, explicando los
daños psicológicos que causa y
también de cómo evitarlo.

Iván Torres Chávez, responsable
de la seguridad en Gómez Palacio,
comentó que estas acciones, se
realizan por indicaciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien busca brindar seguridad a
los niños y jóvenes del municipio
y se llevan a cabo a través del
Departamento de Prevención del
Delito.

“El acoso escolar o bullying, es
una forma de violencia que se
produce en el ámbito escolar de
todos los niveles y que puede

tener consecuencias graves para
la salud física y emocional de los
estudiantes. Este tipo de
comportamientos pueden tomar
muchas formas, desde insultos y
humillaciones hasta agresiones
físicas y exclusión social”, apuntó
el funcionario.

“Comentó que este problema
debería preocuparnos a todos y
que cada quien tiene que poner
su granito de arena y trabajar en
primera instancia desde casa,
fomentando los buenos valores
en los hijos”.

“La prevención del acoso escolar
es responsabilidad de
estudiantes, padres y profesores;
es importante fomentar un
ambiente de respeto y tolerancia
en las escuelas, donde los
estudiantes se sientan seguros y
apoyados, también es
fundamental enseñar habilidades

sociales y emocionales para
ayudar a los estudiantes a
resolver conflictos de manera
pacífica y constructiva”, enfatizó.

Destacó que el acoso escolar, es
un problema muy grave, que
pudiera tener consecuencias
graves para la salud física y

emocional de los estudiantes, si
no se atienden a la brevedad, ya
que las víctimas pueden
experimentar ansiedad,
depresión, baja autoestima y
otros problemas de salud
emocional.

Finalmente, invita a los

planteles educativos de todos los
niveles, a estar más atentos ante
el comportamiento que presenten
sus alumnos, puesto que, en
muchas de las ocasiones, el acoso
escolar puede ser silencioso y no
es evidente hasta que ocurren
situaciones lamentables.

Buscan evitar acoso escolar 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Destacada participación tuvo la
Selección Femenil de Voleibol de
Playa del Estado de Durango
durante su intervención en el
Campeonato Nacional, previo a

los Juegos Conade 2023, justa que
se llevó a cabo en Puerto Vallarta
y en la cual dos voleibolistas y el
entrenador son originarios de
Gómez Palacio.

Lo anterior lo dio a conocer el
titular de la Dirección Municipal
del Deporte, Iván Sánchez
Hernández, quien señaló que, los

atletas gomezpalatinos acudieron
a Puerto Vallarta, gracias a la
intervención de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien les
facilitó todos los medios para que
acudieran al torneo.

Sánchez Hernández manifestó
que, el deporte gomezpalatino ha
recibido un gran apoyo por parte

del Ayuntamiento con el fin de
dar todas las facilidades a los
atletas para la práctica de su
disciplina favorita y con ello se
mantengan ocupados y eviten
caer en vicios.

Esta competencia en Puerto
Vallarta servirá en la preparación
de las alumnas y entrenador para

representar al municipio en los
Juegos Nacionales Conade a
celebrarse en el estado de
Nayarit, por otra parte, la
selección de béisbol está también
realizando fogueo, esto con el fin
de dar al estado de Durango y a
Gómez Palacio un papel decoroso
en los juegos nacionales.

Atletas se foguean rumbo a los Nacionales Conade



Gómez Palacio, Dgo.

El Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia, DIF Gómez
Palacio, estará presente por
primera vez en la historia de la
ExpoFeria, ofreciendo los
tradicionales pollos estilo Casa
Íñigo.

Brenda Calderón Carrete,
directora del DIF local, manifestó
que, este proyecto se vio
cristalizado, gracias al apoyo
incondicional de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien siempre
ha manifestado todo su apoyo
hacia los sectores más

vulnerables del municipio y es a
través del DIF, que el gobierno
que encabeza la presidenta
municipal, está
permanentemente apoyando a
quienes más lo necesitan.

Calderón Carrete explicó que al
comprar un tradicional Pollo
Estilo Casa Íñigo, se fortalecen un
gran número de programas
asistenciales que ofrece el DIF a
los ciudadanos, por lo que hace
un atento llamado a los
ciudadanos a que acudan y
contribuyan con las causas del
DIF, y para ello, se ha preparado
un espacio en que las familias
puedan degustar de este rico

platillo.
La ExpoFeria de Gómez Palacio,

se llevará a cabo del 9 de junio al

3 de julio, contará con una serie
de atractivos para las familias
gomezpalatinos, con grandes

estrellas del entretenimiento que
se presentarán en el Palenque
Vicente Fernández y en La Velaria.
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Llegan los tradicionales Pollos
Estilo Casa Íñigo a la ExpoFeria

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez

Palacio a través del Instituto
Municipal de la Mujer puso en
marcha el curso “Soldando la
Dignidad de las Mujeres”, con el
fin de promover su desarrollo y
crecimiento profesional en áreas

que, con anterioridad, eran
propias de los hombres y hoy
gracias al apoyo de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se abren
nuevas oportunidades.

Dicho curso, que tiene una
duración de un mes, está
diseñado para brindar a las
mujeres, las habilidades y

conocimientos necesarios para
sobresalir en el campo de la
soldadura, quienes, al concluir la
capacitación, contarán con un
trabajo digno y bien remunerado,
señaló la titular del Instituto
Municipal de la Mujer, Leticia
Soto Soto.

Esta segunda generación de

“Soldando la dignidad de las
Mujeres” se conformó con un
grupo de mujeres que acudieron
al IMM, ahí se inscribieron para
aprender un nuevo oficio que les
permitirá alcanzar su autonomía
económica; el curso se lleva a
cabo a través de la Agencia
Económica para las Mujeres, en

coordinación con la empresa EQ
Manufacturas, que brindará una
oportunidad laboral a quienes
resulten aptas y así lo deseen.

Por último, Leticia Soto Soto,
informó que el Instituto a su
cargo ofrece una gran variedad de
apoyos para las mujeres, a
quienes invita a solicitar más

Inicia “Soldando la
Dignidad de las Mujeres”
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Un juez federal ordenó

investigar la liberación de Héctor
El Güero Palma Salazar del 2021
luego de que su equipo de
abogados argumentó que se creó
una falsa imagen contra su
cliente para impedir su salida de
la cárcel.

En una audiencia llevada a cabo
este jueves, 1 de junio, en la sede
del Poder Judicial de la Federación
del Altiplano, en Almoloya de
Juaréz, Estado de México, en
donde partició el narcotraficante,
pero ahora como víctima donde
explicó que en febrero del 2021 se
enteró a través de los medios de
comunicación sobre su libertad.

De acuerdo con Milenio
Televisión, el documento que
ordenaba su liberación del 2021,
confirmado por el entonces
director del Altiplano, Marta

Camarena Baena, ordenó a la
Fiscalía General del estado de
Jalisco investigar si había otra
causa penal en su contra.

Este documento es uno de los
principales argumentos del
abogado de Palma Salazar debido
a que, según mencionó, se creó
una falsa imagen de su cliente
para que el narcotraficante
siguiera en prisión.

“Esa filtración obedecía a lo que
coloquialmente se llama armar
una atmósfera para que la
sociedad y los medios de
comunicación saquen lo malo de
una persona, esa era la estrategia.
También para amedrentar a los
jueces y que digan no pues es que
si salió ya en los medios y pasó
esto pues yo no lo voy a soltar”,
dijo a medios de comunicación el
abogado del Güero Palma, José
Gabriel Hernández Rodríguez.

Agregó que “afortunadamente
hemos tenido resolutores que se
han conducido con los principios
para los jueces, magistrados y
ministros acorde a nuestro pacto
federal, no se han dejado
intimidar hasta este momento”.

En días pasados, el Guero Palma
había sido absuelto por los delitos
de delincuencia organizada, pero
le fueron girados dos autos de
formal prisión por su presunta
participación en dos homicidios
de los directores de penales
federales del Altiplano y de
Puente Grande, ubicados en el
Edomex y Jalisco,
respectivamente.

En tanto, el 31 de mayo, un juez
penal de Hidalgo dictó el auto de
formal prisión para Héctor El
Güero Palma por el asesinato del
docente Pablo de Tavira Noriega,
ocurrido a finales del año 2000.

“Esta mañana, la
@PGJE_Hidalgo consiguió de un
juez penal, el auto de formal
prisión para una persona
identificada con iniciales J. H. P. S.,
por el delito de homicidio
calificado en agravio de P. T. N.,
ocurrido en instalaciones de la
@UAEH_OFICIAL en noviembre
del año 2000″, informó Santiago
Nieto Castillo, encargado del
despacho de la Procuraduría del
Estado de Hidalgo.

El Güero Palma es acusado de
estar involucrado en el ataque
contra Tavira Noriega en el
restaurante del Centro
Universitario de Extensión
(CEUNI) de la Universidad
Autónoma del Estado de Hidalgo
(UAEH). La investigación de las
autoridades sobre el caso se basa
en un testimonio que aseguró
que el ex capo fue uno de los
involucrados en la planeación del
ataque contra Tavira.

Juez federal ordenó investigar la
liberación del “El Güero” Palma del 2021
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Fue detenida Jessica Alejandra
debido a su probable
participación el feminicidio de
una joven de 17 años a las afueras
del Bachilleres 2 en la CDMX. El
aseguramiento fue informado por
la Fiscalía General de Justicia (FGJ)
de la capital durante el jueves 1
de junio.

De acuerdo con las primeras
averiguaciones de las
autoridades, la ahora asegurada
tendría relación con un grupo
porril, según indicó el vocero de
la institución, Ulises Lara López
quien además detalló que la
captura fue realizada por la tarde

del mismo día. Mientras que el
deceso de Patxy Ximena ocurrió
la noche del pasado 22 de mayo,
a las afueras del recinto donde
estudiaba.

Los encargados de asegurar a
Jessica Alejandra fueron
elementos de la Policía de
Investigación (PDI) de la Fiscalía
CDMX, quienes la detuvieron en
Tlalnepantla, Estado de México.
De acuerdo conla información
obtenida a través de diversos
testimonios, la ahora capturada
posiblemente participó en el
lanzamiento de un petardo que
derivó en la muerte de Patxy
Ximena.

“Nuestras investigaciones

señalan que dicha joven,
posiblemente formaba parte de
un grupo porril generador de
violencia”, dijo Lara López en su
mensaje a medios. Luego de una
certificación médica, fue puesta a
disposición de un juez en en el
Centro Femenil de Reinserción
Social, Santa Martha Acatitla y
será en próximas horas que se
determinará su situación legal.

Cabe destacar que tras
conocerse la muerte de Patxy
Ximena una de las versiones
apuntaba a la responsabilidad de
presuntos porros.

Un petardo acabó con la vida de
Patxy Ximena

Alrededor de las 10:00 de la
noche del pasado 22 de mayo se
reportó la muerte de una persona
a las afueras del Colegio de
Bachilleres Plantel 2 “Cien
Metros”, ubicado en la alcaldía
Gustavo A. Madero. La victima fue
identificada como Ximena, quien
estaba cerca de la entrada del

recinto.
A lugar acudió personal del

Escuadrón de Rescate y Urgencias
Médicas (ERUM) y confirmó que la
joven ya no tenía signos vitales.
Las primeras indagatorias de la
Secretaría de Seguridad
Ciudadana (SSC) indicaron que la
persona posiblemente
responsable de arrojar el petardo
lo habría hecho desde las
inmediaciones del Metro
Politécnico, ubicado cerca del
sitio.

Por su parte, elementos de la
PDI de la Fiscalía de la CDMX
acudieron al sitio con el objetivo
de recabar datos. De igual manera
interrogaron a posibles testigos y
reconocieron posiciones de
cámaras de seguridad en la zona
y la institución informó el inicio
de una carpeta de investigación
por el delito de feminicidio.

“El representante social solicitó
la intervención de peritos en
criminalística, fotografía y

química, de la Coordinación
General de Investigación Forense
y Servicios Periciales para recabar
indicios y llevar a cabo el
levantamiento del cuerpo”.

Tras el fallecimiento de Patxy
Ximena, tanto la Secretaría de
Educación Pública (SEP) como la
el Colegio de Bachilleres
compartieron un comunicado
conjunto en el que se
pronunciaron por lo ocurrido y
compartieron su solidaridad para
los familiares de la joven. En
dicha ocasión también
aseguraron que trabajarán para
aclarar lo sucedido.

“Nuestra juventud merece
respeto, es digna representante
de una generación que está en
constante cambio y seguramente
en el futuro tomará las riendas de
la sociedad en honor a la alumna
que estará siempre con nosotros”,
se pudo leer en el mensaje
compartido por las instituciones
educativas.

Cayó Jessica, presunta responsable
del feminicidio de Patxy Ximena
afuera de Bachilleres 2
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“Sin justificación aparente, @YouTube
suspendió la cuenta de @Cepropie que
transmite de manera oficial las
conferencias mañaneras. Demandamos a
la plataforma respetar las cuentas
oficiales para transmitir las conferencias
del presidente @lopezobrador_,
@GobiernoMX y @cepropie”, escribió en
Twitter, Jesús Ramírez, vocero del
Gobierno de México. Minutos más tarde
detalló frente a reporteros: “Empresas
televisivas van y reclaman los derechos de
youtubers usando las transmisiones de la
mañanera, pero éste, en efecto, es de
censura más que económico porque bajan
la transmisión, bajan la conferencia y ése
es el efecto que logran; por eso yo alego
que, si la plataforma no investiga y baja
de entrada las imágenes, de manera
preventiva, pues está recurriendo a una
estrategia de censura sin querer”.

Para las 16 horas de este miércoles, la
cuenta ya estaba activa otra vez. La
plataforma especificó que la suspensión
fue porque “recibió erróneamente un
reclamo mediante la herramienta de
identificación de contenido”. Sin
embargo, con seguridad el asunto será
tema de la mañanera de este jueves. La
narrativa de la censura es siempre
altamente lucrativa. Sobre todo en Palacio
Nacional, que apenas tuvo que acatar una
orden del Tribunal Electoral y bajó las
conferencias de los días 9, 10 y 24 de
mayo, pues consideró que escuchar a
Andrés Manuel López Obrador hablar de
su plan C electoral vulneraba la equidad
en las elecciones de este fin de semana en
el Estado de México y Coahuila. Ganas y
elementos para alimentar el discurso de
la censura tienen, pero nunca les están de
sobra.

Recordemos que un precedente con
elementos similares de “veto” o baja de
una cuenta lo protagonizó Donald Trump
en 2021 cuando después del asalto al
Capitolio, varias plataformas y redes
sociales le tumbaron sus cuentas.

YouTube tardó dos años en reactivar la del
republicano, cuando lo hizo, apenas el
pasado mes de marzo, éste fue su
argumento: “Evaluamos cuidadosamente
el riesgo continuo de violencia en el
mundo real, al tiempo que equilibramos
la posibilidad de que los votantes
escuchen por igual a los principales
candidatos nacionales en el periodo
previo a unas elecciones”, y es que la
razón de la suspensión era que el
contenido subido por el equipo del
expresidente violó su política contra la
incitación a la violencia.

Si bien lo ocurrido con la mañanera no
camina por las mismas vías del veto a
Trump, tienen puntos en común:
mientras uno fue utilizado para enviar
mensajes textuales de levantamiento y
protesta, en otro, un día sí y el otro
también, hay condenas y
descalificaciones a los que consideran
adversarios. 

Lo ocurrido a la cuenta de Cepropie
debería tomarse también como un
llamado a la responsabilidad de la palabra
presidencial. 

ADDENDUM
Al votar con los diputados del PRI en

contra de la ampliación del puerto de
altura de Progreso, Rafael Echazarreta
Torres, diputado de Morena por Yucatán,
no sólo traicionó a su bancada, sino
también a Andrés Manuel López Obrador,
quien ha reconocido que la ampliación del
puerto de altura de Progreso es una obra
que complementará al Tren Maya.
Echazarreta traicionó al secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, quien,
de manera directa, les pidió a los
diputados de Morena que avalaran este
proyecto. Y Echazarreta traicionó al
canciller Marcelo Ebrard, quien ha sido
uno de los principales promotores de la
llegada de inversiones al puerto de altura,
como lo demuestran sus gestiones con la
naviera Fincatieri.

Recep Tayipp Erdogan comenzó siendo
alcalde de Estambul (1994 a 1998) y fue
encarcelado por intolerancia religiosa por
leer un poema del poeta turco Ziya Gokalp
razón por la que no terminó su período
como alcalde y decidió fundar su partido
político, el Partido de la Justicia y el
Desarrollo, que se convirtió en su
plataforma para llegar al poder: durante
once años fue primer ministro y en 2014
fue elegido presidente y desde entonces
no ha soltado el poder.

Y tras más de veinte años
gobernando ininterrumpidamente a la
nación turca ha vuelto a ganar muy a
pesar del dolor social generado por los
terremotos aunado a la creciente inflación
que en marzo pasado fue del 50.5 por
ciento. 

Lo ha hecho además con un
discurso todavía más conservador que el
habitual para este político islamista con
una fobia racial contra el pueblo kurdo al
que acusa de tener líderes terroristas. 

El pasado domingo, mientras
España atendía su vorágine electoral
interna, en Turquía la ultraderecha
liderada por Sinan Ogan (obtuvo el 5% de
los votos en la primera vuelta) pedía que
se votase a Erdogan y no a Kilicdaroglu,
del Partido Republicano del Pueblo que
aglutinó un frente de centroizquierda en
el que incluso incluyó a una facción
política kurda. Erdogan venció con más
del 53.71% de los votos a su favor.

¿Qué significa la victoria de
Erdogan? Para las turcos la continuidad
de sus políticas conservadoras. A sus 69
años, Erdogan ha prometido que
devolverá a los sirios a su país y que
coadyuvará a la reconstrucción de sus
viviendas en Siria. 

El primero en felicitarlo por su
nuevo triunfo  fue Vladimir Putin. El
dictador ruso  destacó “el trabajo
desinteresado” de Erdogan al frente de la
República de Turquía y su buena labor por
fortalecer “la soberanía estatal” y tener
una “política exterior independiente”.

El mandatario turco es el único
líder que ha logrado sentar en la mesa a
los ucranios y rusos durante unas
iniciales pláticas de paz el año pasado que
terminaron fracturadas luego de que
Putin reconociese en la Constitución a
Lugansk, Donetsk, Zaporiyia y Jersón
como territorio ruso. 

A COLACIÓN
Ha sido además, el único que ha

tenido la iniciativa de mediar entre rusos
y ucranios (luego se sumó la ONU) para
sacar adelante un acuerdo de exportación
de granos y cereales de Ucrania en los
puertos controlados por los rusos en el

Mar Negro y el Mar de Azov.
A su vez, la UE ha hecho un

llamado para profundizar la relación:
Charles Michel, presidente del Consejo
Europeo,  escribió un tuit felicitando a
Erdogan por su reelección.

En el mismo sentido, Ursula von
der Leyen, presidenta de la Comisión
Europea, tuiteó sus felicitaciones y
manifestó su esperanza por “continuar
construyendo la relación UE-Turquía”.

Turquía es miembro de la OTAN
desde 1952 y, en cambio, no ha podido
ingresar en la UE: en octubre de 2005 se
iniciaron las negociaciones bilaterales
para la adhesión plena de Turquía en el
bloque europeo y desde entonces a la
fecha, sigue esperando. En 1999, se le
concedió el estatus de candidato oficial
para ingresar pero por el momento no ha
logrado entrar al selecto club europeo.

Gracias a Erdogan y a Orbán es
que Finlandia logró ingresar  a las filas de
la OTAN porque, Turquía y Hungría, eran
los dos países cuyos parlamentos se
oponían mientras los otros 28 países
miembros ya habían dado su visto bueno.
No ha sido favorable para Suecia, país al
que Erdogan acusa de proteger a
terroristas kurdos.  Erdogan tratará de
capitalizar para sí cualquier apoyo, tanto
a Europa como a Rusia o bien a Estados
Unidos…  el mundo ya lo conoce. 

Hay quienes hablan de él
señalando que es un líder exquisito de
finas maneras, un gentleman, con  pocas
pulgas. En la pasada cumbre de la OTAN
en Madrid, en junio del año pasado,
Erdogan se robó el protagonismo de la
cumbre al conceder su aval para que
tanto, Finlandia como Suecia, llevasen a
cabo su proceso de adhesión a la Alianza
Trasatlántica.

Luego se salió con la suya porque
al final impone sus tiempos y sus
condiciones al respecto. Con Helsinki ha
terminado cediendo y el parlamento turco
votó este año por el ingreso definitivo de
Finlandia, sin embargo, no de Suecia. 

A Erdogan le quedan cinco años
por delante como presidente. Su papel
dentro del juego de la política
internacional es relevante porque tiene
que ver con mucho conflictos desde Siria
hasta Yemen; mediador entre Ucrania y
Rusia. Es el único político que se reúne lo
mismo con los protagonistas y los
antagonistas a nivel internacional. Hasta
Putin habla bien de él aunque sus drones
turcos, los Bayraktar, sean utilizados por
los soldados ucranios, para matar a los
soldados rusos. Maniobras así solo las
puede hacer el tótem turco.
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Durante su discurso, el

militante del Partido Acción
Nacional (PAN) indicó que la
acción que llevó a cabo tuvo
como objetivo defender las
atribuciones que la Constitución
Política de los Estados Unidos
Mexicanos (CPEUM) le otorga al
Poder Legislativo, además de
defender la representación
ciudadana mediante este poder
del Estado.

“Informo a la opinión pública
que, en mi carácter de
presidente de la Cámara de
Diputados, he presentado ante
la Suprema Corte de Justicia de
la Nación una controversia
constitucional contra el nuevo
decreto del presidente que busca
que ciertas obras de
infraestructura sean
consideradas de seguridad
nacional y, con ello, negar la
información a (la) que tienen
derecho todas y todos los
mexicanos”, refirió este jueves 1
de junio.

El legislador federal sentenció
que con el decreto presidencial
que se emitió en días pasados lo
que se provocó fue negar el
derecho de la ciudadanía a la
información concerniente a las
obras prioritarias del gobierno
federal, tales como el Tren Maya,
el Corredor Interoceánico, así
como los aeropuertos de
Chetumal, Tulum y Palenque,
considerados como tema de
seguridad nacional, por lo que
consideró el acto como un acto
arbitrario.

Asimismo, el panista
puntualizó que, desde su
perspectiva, los decretos del
ejecutivo atentan contra el
derecho de la ciudadanía a
contar con un gobierno que base
sus acciones en la transparencia,
en el acceso a la información y la
máxima publicidad; sin
embargo, apuntó a que el
mandatario ha definido a su
antojo los conceptos de
seguridad nacional e interés
público.

“El decreto presidencial se
trata de un acto arbitrario que
atenta contra nuestro derecho
humano a que el gobierno rija
su actuación bajo los principios
de transparencia, de acceso a la
información pública
gubernamental y de máxima
publicidad. Además, altera y
anula el derecho de acceso a la

información, al definir a su
antojo los conceptos de
seguridad nacional y de interés
público”, continuó en su
disertación.

Ahí no cesó su análisis, pues
indicó que el presidente
mexicano podría estar
atentando contra los derechos
humanos, debido a que sabría
que lo que realiza es
anticonstitucional, luego de que
la Suprema Corte reafirmó que el
titular del Ejecutivo Federal no
puede cambiar el significado de
la seguridad pública, el interés
público y el acceso a la
información pública
gubernamental.

“El titular del ejecutivo a su
conveniencia y, de manera
discrecional, quiere darle la
vuelta a la Constitución, burlar
una resolución de la Suprema
Corte de Justicia, al tiempo de
afectar la competencia de la
Cámara de Diputados y
asumirse como el único
legislador de este país en contra
de la voluntad del pueblo
mexicano”, refirió.

Por lo que aprovechó para
enviarle un mensaje al
mandatario mexicano en el que
le recordó que la ciudadanía
decidió constituirse en una
república, la cual cuenta con
división de poderes y es el
legislativo el que tiene la
facultad exclusiva de definir el
concepto y los alcances de los
tres conceptos antes
mencionados.

“Señor presidente, sepa usted
que si la Suprema Corte de
Justicia reitera la
inconstitucionalidad de lo que
usted ha hecho y usted insiste
en expedir un nuevo acuerdo o
decreto sobre lo que ya fue
resuelto, de inmediato a nombre
de la Cámara de Diputados
volveré a impugnar su actuación
y así lo haré las veces que sean
necesarias”, concluyó el
diputado federal.

Infobae
Alejandro Alito Moreno,

dirigente nacional del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
dijo en entrevista con el
periodista Carlos Loret de Mola,
que no permitirá que “se roben”
las elecciones del Estado de
México el próximo domingo 4 de
junio, cuando los ciudadanos de
la entidad elijan a la próxima
gobernadora.

El priista señaló que este
domingo habrá un mensaje
contundente de que la coalición
conformada por su partido, el
Partido Acción Nacional (PAN), el
Partido de la Revolución
Democrática (PRD), y Nueva
Alianza es “potente”.

Señaló que también se verá que
el PRI “es un partido
estructurado, sólido, con una
gran militancia, tanto en el
Estado de México como Coahuila,
pero vamos coaligados con
Acción Nacional, con el PRD, y en
el caso del Estado de México, con
Nueva Alianza; todas las
elecciones son importantes, en
esas dos vamos a tener un gran
resultado, y de ahí seguir
consolidando, porque lo que
estamos construyendo es una
coalición robusta, para ir juntos
en el 2024 y ganar la Presidencia
de la República”.

Señaló que la alianza entre el PRI
y los partidos aliados seguirá
firme, y anunció que el lunes él y
los dirigentes del PAN y PRD
saldrán a dar un posicionamiento

firme.
Explicó que el actual gobierno

“es un gobierno demencial”, y
que ya perdió el rumbo, pues no
tienen destino si se sigue
atacando a las instituciones y
queriéndose llevar las elecciones
a la mala. “De una vez se los
decimos, no vamos a permitir que
se quieran robar la elección del
Estado de México, porque vamos
arriba, porque vamos a ganar”.

Dijo que “ahora imagínate al
oficialismo hablando de fraude,
cuando estos cínicos,
sinvergüenzas tienen a todos los
funcionarios de los gobiernos
estatales documentados, del
estado de Veracruz, del estado de
Michoacán, del estado de
Guerrero, de la Ciudad de México,
de todos lados, están
entrometiéndose en la elección,
no lo podemos permitir y les
vamos a ganar a pesar de ello”.

Alito Moreno asegura victoria en
Coahuila

El pasado martes 30 de mayo, el
presidente nacional del PRI,
Alejandro Alito Moreno, se
pronunció ante las recientes
declinaciones del Partido Verde
Ecologista de México (PVEM) y
Partido del Trabajo (PT), los cuales
se sumaron a Morena a pocos
días de la Jornada Electoral del 4
de junio en el estado de Coahuila.

Pocas horas después de que el
PT ofreciera una conferencia de
prensa para anunciar su postura,
el líder tricolor, en entrevista a
medios, aseguró que tales

alianzas son un tema que no
“aqueja” a su partido, pues
aseguró que su abanderado,
Manolo Jiménez Salinas, lleva la
delantera en las encuestas.

En este sentido, el tricolor
aseguró que la Alianza Ciudadana
por la Seguridad —integrada por
el PAN, PRI y PRD— ganará en la
contienda local “con un amplio
margen” de votos, sin importar
cómo se conformen las nuevas
estrategias electorales del
oficialismo.

“Estamos trabajando firmes
para seguir fortaleciendo nuestra
estructura, nuestra coalición, Va
por la Seguridad de Coahuila, con
Manolo Jiménez, y en Coahuila les
vamos a ganar con un amplio
margen”, destacó el priista.

Y es que para Alito Moreno el
reciente llamado de Morena al
PVEM y PT se enmarca en
medidas desesperadas para
asegurar las elecciones, sin
importar que estos partidos
traicionen a sus candidatos a
pocas horas de que las campañas
electorales terminen.

“Ellos así son, pero es un
distractor que no mueve a nada
en los números y les vamos a
ganar muy muy bien, como dicen
´por paliza, por mecaniza´”,
resaltó.

La tarde del pasado 30 de mayo,
a cinco días de que se lleven a
cabo las elecciones en Coahuila,
las dirigencias del PT declinaron
a favor de Morena y de su
abanderado, Armando Guadiana.
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Creel impugnó ante la SCJN
decreto de AMLO sobre obras
prioritarias y seguridad nacional

No vamos a permitir que se quieran
robar las elecciones: Alito Moreno habló
sobre presunto fraude en Edomex
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Infobae
Las personas que tienen una

dieta rica en flavonoides, que se
encuentran en el té, las manzanas
y las bayas, por ejemplo, pueden
tener menos probabilidades de
desarrollar pérdida de memoria
relacionada con la edad, sugiere
una nueva investigación
científica. Las bayas son los frutos
carnosos con semillas rodeadas
de pulpa, como el tomate, la uva
y los llamados frutos rojos
(arándanos, frambuesas, fresas,
moras, entre otros).

La investigación fue publicada
en la revista estadounidense
Proceedings of the National
Academy of Sciences y dirigida
por investigadores de la
prestigiosa Universidad de
Columbia y del Brigham and
Women’s Hospital, de la
Universidad de Harvard. Este
trabajo se ha convertido en un
referente para establecer que una
dieta baja en flavonoides conduce
a la pérdida de recuerdos
relacionada con la edad.

La buena noticia es que también
han comprobado que los
flavonoides dietéticos restauran
la memoria en adultos mayores
de 60 años. Pero ¿qué son estas
sustancias?

Flavonoides es el nombre
genérico de un grupo de
moléculas generadas por el
metabolismo secundario de los
vegetales, con amplios beneficios
probados por la medicina. Un
estudio de tres años a gran escala,
efectuado en 3562 personas de
alrededor de 71 años, encontró
que aquellos participantes que
tenían un alto consumo regular
de esta sustancia tenían una
mejor función de memoria del

hipocampo, que incluye la
creación de memoria a corto
plazo, en comparación con
aquellos que no los incorporaban
a su dieta.

Además, estos alimentos han
demostrado que proporcionan un
amplio abanico de beneficios para
la salud, desde combatir el cáncer
hasta reducir el riesgo de
enfermedades cardíacas.

En la investigación sugirió que
consumir un suplemento de 500
mg de flavonoides al día o bien
alimentos vegetales que lo
contienen, podría revertir el
efecto negativo sobre la función
de la memoria que tiene la baja
ingesta de flavonoides en las
personas mayores.

Sin embargo, los investigadores
enfatizaron que estos
suplementos no tienen efecto en
las personas que no tienen una
deficiencia de esta molécula. La
mayoría de los adultos mayores
en el Reino Unido ya consumen
grandes cantidades de
flavonoides a través del té, las
manzanas y las bayas,
aseguraron.

El científico principal Scott
Small, profesor de neurología en
la Universidad de Columbia, dijo
que los hallazgos forman parte de
un gran número de
investigaciones que está
“comenzando a revelar que se
necesitan diferentes nutrientes
para fortalecer nuestras mentes
que envejecen”. “Nuestro estudio,
que se basa en biomarcadores del
consumo de flavonoides, puede
servir de modelo a otros
investigadores para identificar
otros nutrientes necesarios”,
aseguró.

El hallazgo también respalda la

idea emergente de que el cerebro
que envejece necesita nutrientes
específicos para gozar de una
salud óptima, del mismo modo
que el cerebro en desarrollo
necesita nutrientes específicos
para desarrollarse
adecuadamente.

“Si parte de esta variabilidad se
debe en parte a diferencias en el

consumo dietético de flavonoides,
entonces veríamos una mejora
espectacular de la memoria en las
personas que aumentan el
consumo de flavonoides
dietéticos cuando tienen entre 40
y 50 años”, aseguró.

“La mejora entre los
participantes en el estudio fue
sustancial y plantea la posibilidad

de utilizar dietas, alimentos o
suplementos ricos en flavonoides
para mejorar la función cognitiva
en los adultos mayores”, afirmó
Adam Brickman, profesor de
neuropsicología del Colegio de
Médicos y Cirujanos Vagelos de la
Universidad de Columbia y
codirector del estudio.

Los científicos asignaron al azar

Cuáles son los
alimentos que
ayudan a prevenir la
pérdida de memoria



a adultos sanos para que
recibieran un suplemento diario
de 500 mg de flavanol o una
píldora ficticia durante tres años.
Los participantes realizaron
varias pruebas de memoria
durante el período de estudio y
completaron encuestas que
evaluaron su dieta.

Los investigadores dijeron que
los puntajes de memoria
mejoraron solo levemente para el
grupo que tomó la píldora de
flavanol, pero que dentro de ese
grupo había un subconjunto de
personas que tenían una dieta
deficiente y un bajo consumo de
flavanol al comienzo del estudio,
quienes vieron que sus puntajes
de memoria aumentaron en un
promedio de 10,5% en
comparación con el placebo, y en
un 16% en comparación con el
inicio del estudio.

Esta investigación, utilizó
flavonoides extraídos del cacao,
aunque los autores del estudio
dijeron que es poco probable que
comer chocolate proporcione
niveles suficientes, ya que estos
se destruyen durante el
procesamiento.

¿Qué alimentos contienen
más flavonoides?

Alimentos como los cítricos
(lima, limón o naranjas), el
brócoli, los tomates, las cebollas
rojas, pero también el té verde, el
cacao y especias como el tomillo
o la menta son ricos en
flavonoides. Sin embargo, hay
una fruta que sobresale: la uva,
además de las manzanas, las
fresas (o frutillas) y las cerezas. En
cuanto a verduras y vegetales,
también contienen flavonoides
los pimientos amarillos, las coles
de Bruselas, el ajo y las espinacas.

Gunter Kuhnle, profesor de
nutrición y ciencia de los
alimentos en la Universidad de
Reading y co-investigador del
estudio, dijo que los resultados
“sugieren que hay una cantidad
óptima de flavonoides en la
dieta”, que es una ingesta diaria
de alrededor de 500 mg.

Los científicos estaban divididos
sobre si el estudio muestra que
los suplementos de flavonoides
son una buena idea para las
personas mayores. El profesor
Aedin Cassidy, catedrático de
nutrición y medicina preventiva
en la Queen’s University Belfast,
dijo que era un “estudio
realmente importante”,
especialmente porque la dosis
requerida para mejorar la salud
del cerebro era “fácilmente
alcanzable”.

“Por ejemplo, una taza de té,
seis cuadrados de chocolate
amargo, un par de porciones de
bayas y manzanas, en conjunto,

proporcionarían alrededor de 500
mg de flavanoles”, señaló.

Ian Johnson, miembro emérito
del Instituto Quadram en
Norwich, agregó que esta
investigación “grande y
rigurosamente realizada” se
sumó a la evidencia anterior. Con
lo cual se “muestra la
importancia de la dieta como un
factor de apoyo a la salud
cognitiva en la vejez”, aunque
dijo que probablemente se
necesitarían más estudios para
explorar los beneficios de los
suplementos de flavonoides en
profundidad.

Sin embargo, David Curtis,
profesor honorario del Instituto
de Genética de la UCL, aseguró
que el estudio mostró que
“aquellos que tomaron un
suplemento de flavonoides
durante años tenían
aproximadamente la misma
función de memoria que los que
tomaron un placebo y cualquier
diferencia estaba dentro de lo
esperado”. Y añadió: “El estudio
no proporciona evidencia de que
aumentar la ingesta de
flavonoides sea beneficioso y no
hay necesidad de que nadie
contemple cambiar su dieta a la
luz de sus hallazgos”.

Por último, Carl Hodgetts,
profesor titular de neurociencia
cognitiva en Royal Holloway,
Universidad de Londres, dijo que
la investigación sobre la relación
entre la nutrición y el cerebro
podría ayudar en la lucha contra
la demencia. Y destacó que era
“un estudio interesante que
comienza a abordar tales
preguntas”, pero no estuvo de
acuerdo con la conclusión de que
los suplementos de flavonoides
afectan la función del hipocampo,
ya que se necesitarían
resonancias magnéticas para
establecer esto.
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Infobae 
Bajo la temática “Democracias

sin Condicionamientos” se
realizó, del 24 al 31 de mayo en
diferentes salas de la Ciudad de
Buenos Aires la 12° edición del
Festival Internacional de Cine
Político (FICIP). El mismo
concluyó ayer con una gala de
premiación en El Cultural San
Martín del Complejo Teatral de
Buenos Aires, en donde la película
francesa El Municipal, de Thomas
Paulot, ganó como mejor película
de la Competencia Internacional
de Largometrajes. Además, El
káiser de la Atlántida, de
Sebastián Alfie, se alzó con el
galardón del mejor filme de la
Competencia Argentina.

Por otra parte, Sebastián Moro,
el caminante, de María Laura Cali
consiguió el Premio Especial del
Jurado, mientras que las
menciones fueron para Nuestros
hijos, de María de Medeiros, y No
vamos a callar, un filme por la
libertad, de Clàudia Arribas,
Violeta Octavio y Carlos Juan.

En la Competencia Oficial de
Largometrajes Argentinos,
además del galardón principal
para El káiser de la Atlántida, Una
mirada honesta, de Roberto
Persano y Santiago Nacif, ganaron
el Premio Especial del Jurado; y
Un hombre de cine, de Hernán
Gaffet; y La bruja de Hitler, de
Virna Molina y Ernesto Ardito,
fueron los filmes que lograron las
menciones especiales del jurado.

En el certamen de Cortometraje,
el ganador fue Desova, de la
directora brasileña Laís Dantas; el
Premio Especial del Jurado fue
para Lengua asesina del
paquistaní Ali Sohail Jaura, en
tanto que las menciones del
jurado fueron para el corto
argentino Transición 2.0, de
Gonzalo Cladera; el peruano
Hipocampo, de Víctor César
Ybazeta Guerra; y la producción
de animación francesa Esperanza,
de Kanto Randresy, Oualid Laouer,
Lucie Jean, Maxime Pitrou y
Henry Mbouem Mbeck.

Por último, dentro de los
premios oficiales de festival, en la

competencia de Desarrollo
Argentino el primer premio fue
para El hombre que dio un grito,
de Javier Rossanigo; y Disney
Perón y el revés del reino, de
Matías Repar, fue distinguido con
el Premio Especial del jurado.

En cada edición, el festival busca
brindarle a la sociedad, una
herramienta más, para actuar en
la vida política-ciudadana desde
otro lugar y así poder
comprender las luchas y logros de
tantos pueblosque se expresan a
través de las artes audiovisuales.
Al mismo tiempo, es una pantalla
importante para películas de
temática política ya sean
nacionales como internacionales
dándoles un marco de diferente
lectura.

A lo largo de estos años en los
que se realizó el festival, contó
aproximadamente con 50.000
espectadores. Se proyectaron más
de 1200 películas de las cuales el
40 % eran argentinas, con la
participación de más de 60 países.
En todas las ediciones, se
realizaron talleres y conferencias
con personalidades argentinas y

extranjeras, de acuerdo a la
temática del festival y al perfil de
los invitados, con una gran
participación de personas de

distintas franjas etarias. En la
décimo segunda edición del
Festival se inscribieron 650
películas de 30 países. Fueron

seleccionadas 39 películas en
competencia oficial y 62 no
competitivas provenientes de 30
países y 7 proyectos en desarrollo.
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

La Sinfónica Orbis, conjunto
colectivo formado por jóvenes
músicos ofreció el concierto
didáctico Orbis explica
Beethoven, bajo la dirección de
Alejandro Escañuela.

Una experiencia que debería
tener todo el público que ama la
música es poder asistir a un
concierto didáctico; y más si
hablamos de la música clásica.
Desgraciadamente se ha perdido
la cultura de la música en las
aulas y pocas veces las nuevas
generaciones no tienen la
oportunidad de entender y
comprender las creaciones de
grandes maestros como es
Beethoven.

El proyecto de la Sinfónica Orbis
es abrir una ventana al
entendimiento y disfrute de los
clásicos. En esta ocasión tocó a
Ludwig van Beethoven un
compositor que fue director de
orquesta, pianista y profesor de
piano alemán. Y sus
composiciones son un legado
mundial que destaca desde el
Clasicismo hasta los inicios del
Romanticismo, pero siendo uno
de los maestros que rompió
algunas reglas en sus partituras.

Escañuela junto con la orquesta
ofreció un concierto en torno a
dos piezas importantes en el
repertorio de Beethoven. Primero
fue la obertura Egmont y
Segunda Sinfonía.

“Estas obras son diferentes, pero
tienen algo en común: son piezas
románticas y tienen mucho que
contar”, explicaba el carismático
director al dar la bienvenida.

En el programa leemos que uno
de los objetivos que tiene está
orquesta es descubrir la música.
Hacerlas descubrir a nuevos
públicos de manera pedagógica,
no solamente para quitar el mito
de que la música clásica es algo
inaccesible o aburrido, sino
también para que se pueda
disfrutar la música en su
totalidad.

La Orquesta Sinfónica Orbis
(@sinfonicaorbis) nació hace
poco menos de un año a través de
la iniciativa de la Asociación

Cultural Orbis, cuyo objetivo
consiste en acercar la música a la

sociedad, y particularmente a
los jóvenes. Nuestra agrupación
está formada, principalmente,
por jóvenes músicos
profesionales procedentes de
Málaga y de su provincia, así
como de artistas

de diferentes puntos del
territorio nacional e
internacional. Los artistas que
componen la Sinfónica Orbis
comparten unos valores, tales
como la pasión, la disciplina, la
profesionalidad y

el respeto a la diversidad e
igualdad. En nuestros conciertos

buscamos comunicar y
transmitir, además de emociones,
nuestros valores mediante la
música. Otro de nuestros
objetivos es el de

complementar la formación de
nuestros artistas, así como
contribuir a la inserción laboral
de ellos en el mundo profesional.

Sin duda alguna fue una muy
buena experiencia, comprender
más la personalidad de
Beethoven y escuchar la música
con un conocimiento más
ofrecido por expertos es una muy
buena experiencia que debería
tener todos los que aman la
música sin importar géneros.
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Excelente concierto didáctico
ofreció la Sinfónica Orbis en Málaga



Infobae 
Una joven llamada Jess (Ella-Rae

Smith), angustiada por su vida
personal y el recuerdo de su
madre, una noche acepta la
invitación de Ben (Matthew
Daddario), un joven que acaba de
conocer, para subirse a su velero
e irse a navegar a solas. La
propuesta conlleva un cierto
riesgo, pero Ben es encantador y
Jess necesita un refugio de algún
tipo. Así inicia el argumento de En
lo profundo, que está disponible
en Prime Video.

La situación, ambigua de por sí,
se complica aún más cuando otra
joven, herida, aparece en su moto
de agua a la deriva y golpeando
contra el velero. Lexie (Jessica
Alexander) se llama ella, y con su
aparición comienzan los
verdaderos conflictos. Primero el
trío parece congeniar e incluso
inician algunos juegos con una
carga erótica que aumenta junto
con el consumo de alcohol. Luego
una verdad inesperada asoma y la
situación se transforma en algo
peligroso.

La idea de tres personajes
aislados en una embarcación es
algo que se ha usado en muchas
otras películas, siendo la más
importante y memorable El
cuchillo bajo el agua (1962) el
primer largometraje del director
Roman Polanski. De aquel título
surgió una remake, Terror a bordo
(1988) con Nicole Kidman, Billy
Zane y Sam Neill. Aunque en este
caso no es la misma historia, sí
hay muchas referencias a estos
títulos.

Quien haya visto estos otros
largometrajes no verá afectado
para nada el disfrute de esta
nueva película de suspenso
cargada de intriga y erotismo,
pero marcada al mismo tiempo
por la ideología de los tiempos
que corren. En ese aspecto, En lo
profundo resulta algo previsible.
Con sus varias fallas y lugares
comunes igual la película
consigue contar una historia
prácticamente solo con tres
actuaciones, pero no puede evitar
ceñirse a los vientos que soplan,
perdiendo incluso parte de su
suspenso.

Dos mujeres y un hombre en un
triángulo cargado de suspenso y peligro
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Infobae 
La monja 2 alista su regreso a las

salas de cine en 2023. El
largometraje de terror se suma a
la serie de películas relacionadas
al Expediente Warren, saga que
inició en 2013 con El conjuro.
Taissa Farmiga (American Horror
Story), actriz que interpretó a la
hermana Irene en La monja de
2018, repetirá su personaje en
este proyecto que todavía no
tiene una sinopsis oficial.

Para ir calentando motores entre
los fanáticos del thriller, la
producción del film compartió un
primer vistazo que muestra a una
escalofriante entidad vestida con
hábito que acecha a una joven en
medio de la habitación en
penumbra. Otras imágenes
retratan la experiencia
paranormal de otro grupo de
señoritas que estallan en gritos

cuando las manos de la monja
sostienen la cabeza de una de
ellas.

¿Qué se sabe de “La monja 2″?
La monja (2018) se creó como

precuela al universo completo de
El conjuro. En dicho título, la
audiencia acompañó a un
sacerdote exorcista y a la novicia
Irene mientras investigaban
muertes ocurridas en un
tenebroso monasterio rumano.
Tras llegar al sitio, se encuentran
con que el lugar ha sido
conquistado por un terrible
demonio de nombre Valak.

Aunque la sinopsis oficial del
film todavía se guarda en reserva,
se ha confirmado el regreso de la
hermana Irene como
protagonista. Nuevamente se
espera un duelo de la joven
religiosa contra el mortal
espectro que toma apariencia de
monja. El demonio será

interpretado por Bonnie Aarons al
igual que en la película inicial.

Otro rostro que vuelve es el de
Jonas Bloquet como Maurice.
Dicho personaje sería clave para
la trama pues terminó con una
herida de cruz invertida en el
cuello tras sobrevivir al encuentro
con Valak en el film del 2018.
También llegan nuevos miembros
al reparto. Storm Reid, quien
participó en la primera
temporada de The Last of Us en
HBO Max, será una monja en el
largometraje. Asimismo, Anna
Popplewell (Las crónicas de
Narnia) y Katelyn Rose Downey
(La princesa) se suman al relato
terrorífico de exorcismos.

La monja 2 se estrenará el 8 de
septiembre en los cines de
Estados Unidos. Mientras esperas
el lanzamiento, puedes ver el
primer film por streaming en
HBO Max.

Primer vistazo 
de “La monja 2”, la 
esperada secuela del exitoso film



Infobae
El francés es uno de los idiomas

más hablado en el mundo y es
una de las lenguas oficiales en
muchos organismos
internacionales como la Unión
Europea, Naciones Unidas y Cruz
Roja. Saber francés puede abrir
puertas para trabajar en
organizaciones, empresas
multinacionales y sectores como
el turismo, la hostelería y la
traducción.

El francés utiliza pronombres de
manera más frecuente y con
reglas específicas como los
pronombres de objeto directo e
indirecto. Aprender a utilizarlos
correctamente en diferentes
contextos puede ser desafiante
para los estudiantes.

Aplicaciones para estudiar
francés

1. Duolingo
Es una aplicación muy popular

que utiliza métodos interactivos
y divertidos para aprender
francés. Ofrece lecciones cortas y
prácticas de vocabulario,
gramática y pronunciación de
forma efectiva y eficiente.

Al sentirse como un juego, el
proceso de estudio dentro de la
plataforma se hace más fácil y
forma un hábito de aprendizaje
de idiomas.

Además, la plataforma le
recuerda al usuario que debe
estudiar al menos 5 minutos al
día y que recibe una serie de
premios por su constancia.

2. Babbel
Babbel es otra aplicación de

aprendizaje de idiomas que ofrece
lecciones estructuradas para
ayudar al estudiante a aprender
francés de manera progresiva. Se
centra en la conversación y la
comprensión auditiva.

El método aplica fácilmente lo
que se ha aprendido: perfecciona
la pronunciación con la
tecnología de reconocimiento de
voz y mejora las habilidades con
diálogos interactivos y el método
de repetición espaciada.

3. FluentU
Esta plataforma se basa en

videos auténticos en francés
como clips de películas, anuncios
y programas de televisión.
Permite aprender francés
mientras se disfruta de contenido
real y cercano a la cultura
francófona.

Los subtítulos interactivos
pondrán videos del mundo real al
alcance del estudiante. Todos los
subtítulos cuentan con
traducciones. Se debe hacer clic
en cualquier palabra para ver una
definición en contexto, junto con
oraciones de ejemplo. La
aplicación es gratuita; no
obstante, para usar FluentU de
manera ilimitada es necesario
pagar una suscripción mensual.

4. Busuu
Además de los cursos con varios

niveles, ofrece la posibilidad de
practicar habilidades de escritura
y recibir retroalimentación de
hablantes nativos.

En la aplicación se pueden
aprender nociones culturales e
intercambiar consejos sobre los

idiomas que se dominan con la
comunidad internacional de
estudiantes.

5. HelloTalk
Es una aplicación para practicar

habilidades de conversación en
francés. HelloTalk puede ser una
excelente opción, ya que conecta
al usuario con hablantes nativos
de francés para que puedan
practicar a través de mensajes de
texto, llamadas de voz y
videollamadas. Es una comunidad
de aprendizaje con 40 millones de
miembros de más de 150 países
alrededor del mundo.

6. TV5Monde: Apprendre
Français

Es un canal de televisión francés
en cuya página web se puede

encontrar material y una sección
completa para aprender francés.
Se puede descargar como
aplicación en dispositivos móviles
de manera gratuita. La app de
TV5 Monde no tiene un método
guiado como el de las otras
alternativas, sino que es mucho
más autodidacta.

El estudiante puede escoger qué

actividades realizar según sus
intereses y manejo del idioma.
Las actividades consisten en
diferentes videos de los cuales se
evalúa principalmente la
comprensión de cada uno. Se
puede realizar una prueba para
saber cuál es el nivel de francés
del estudiante.
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Seis aplicaciones para
aprender francés gratis
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Las palabras del
medallista de plata y
que buscará conseguir
otra presea en los 100
metros del mismo
estilo

Por Ángel Castillo
ZAPOPAN, JAL.

El Centro Acuático
Metropolitano fue testigo de la
destacada actuación de Marco
Ayub Vallejo Martínez, un
talentoso nadador duranguense
que se alzó con la medalla de
plata en la categoría 17-18 años
de los Juegos Nacionales Conade
2023. Con una mezcla de
nerviosismo y seguridad, Marco
compartió sus impresiones tras
su brillante desempeño en la
piscina.

SEGURO

"Al principio, estaba un poco
nervioso, pero a medida que
avanzaba la competencia, me
sentía más seguro. Había
analizado mis tiempos y sabía
que podía lograr un buen
resultado", reveló Marco,
mostrando una confianza que lo
ha llevado lejos en su trayectoria
deportiva.

SOÑÉ CON EL PODIO
Para Marco, su actuación en los

Juegos Nacionales Conade ha sido
la culminación de un arduo
trabajo y la realización de un
objetivo anhelado durante
mucho tiempo. "Llevo meses,
incluso más de un año,
imaginándome en el podio. Es un
objetivo en el que he estado
trabajando incansablemente, y
gracias a Dios, se ha hecho
realidad", expresó Marco con una
emoción evidente en sus
palabras.

UN GRAN EQUIPO

El joven nadador reconoció que
detrás de su éxito hay un equipo
sólido que lo ha respaldado en su
camino hacia el podio. "Hay
muchas personas involucradas en
este logro. Detrás de cada
competidor hay una familia,
entrenadores, amigos, maestros y
compañeros de equipo. Todos
ellos han sido fundamentales en
mi desarrollo como nadador",
destacó Marco con gratitud en su
voz.

LA PRUEBA
La prueba en la que Marco

compitió fue rápida y explosiva,
lo que desató una mezcla de
nervios y emoción en su interior.
Sin embargo, su mentalidad
fuerte y su habilidad para
contrarrestar los obstáculos lo
llevaron a alcanzar su mejor
rendimiento. "Fue una prueba
desafiante, pero logré manejarla
bien. Tal vez la flecha no salió
como esperaba, pero pude
contrarrestarlo con un nado

sólido", compartió Marco,
revelando su capacidad para
adaptarse y superar las
dificultades.

AGRADECIDO
Con una mirada llena de orgullo

y agradecimiento, Marco
reconoció el apoyo incondicional
que ha recibido en su camino
hacia el éxito. "Hay un equipo
muy grande detrás de cada
competidor. Mi familia, mis
entrenadores, mis amigos, mis
maestros y mis compañeros han
sido fundamentales en mi

desarrollo. No puedo agradecerles
lo suficiente", concluyó Marco con
una sonrisa en su rostro.

INSPIRACIÓN
La actuación de Marco Ayub

Vallejo Martínez en los Juegos
Nacionales Conade 2023 es una
muestra de su determinación,
perseverancia y talento innato. Su
crecimiento como nadador y su
espíritu indomable son ejemplos
inspiradores para todos los
jóvenes atletas que sueñan con
alcanzar grandes logros en el
deporte de la natación.

MMááss  ddee  uunn  aaññoo
iimmaaggiinnáánnddoommee  eenn  eell
ppooddiioo::   MMaarrccoo  VVaalllleejjoo
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Aún competirá en las
distancias de 100 y
200 metros dorso en
busca de otra medalla

Por Ángel Castillo
ZAPOPAN, JAL.

La joven nadadora
duranguense, Andrea Santos
Arámbula, ha dejado una huella
imborrable en los corazones de
los aficionados al deporte al
conseguir la medalla de plata en
la categoría 15-16 años de los
Juegos Nacionales Conade 2023.
Con una sonrisa radiante que
reflejaba su alegría desbordante,

Andrea compartió sus emociones
tras su destacado desempeño en
la piscina.

SÚPER FELIZ
"Estoy super feliz porque logré

bajar mi tiempo. El año pasado
terminé en la quinta posición,
pero este año pude llegar a la
segunda. Es realmente algo muy
bueno para mí y estoy muy feliz
de que Dios me haya ayudado a
alcanzar esta posición", expresó
Andrea con humildad y gratitud
en su voz.

EL PROCESO PREVIO
Antes de adentrarse en la

competencia, la nadadora tuvo
un momento especial junto a su

compañero de equipo, Marco
Ayub Vallejo Martínez. Juntos,
encontraron consuelo y fortaleza
en la lectura de la Biblia.
"Estábamos compartiendo
nuestra fe y leyendo la Biblia. Fue
un proceso muy especial que nos
llevó a ambos a un buen lugar",
confesó Andrea, destacando la
importancia de su fe en su vida y
carrera deportiva.

CON FE
A pesar de los nervios que

pudieron haberla invadido,
Andrea se sentía preparada y
confiada en sus habilidades.
Había trabajado arduamente en
sus entrenamientos y estaba feliz
de poder mejorar su tiempo en la

prueba. "Estaba un poco
nerviosa, pero me sentía bien. Me
había preparado mucho y lograr
bajar mi tiempo me llena de
alegría. Además, no perdí
velocidad, lo que me da mucha fe
para enfrentar las demás
pruebas", compartió Andrea con
entusiasmo.

AGRADECIDA
En medio de su éxito, Andrea no

olvidó agradecer a Dios por todas
las bendiciones que ha recibido
en su vida y en su carrera como
nadadora. "Le dedico mi
actuación a Cristo. Soy cristiana y
sé que no estaría aquí si no fuera
por él. Estas experiencias
asombrosas que estoy viviendo

son cosas que jamás me hubiera
imaginado", concluyó Andrea con
una profunda gratitud en su
corazón.

CRECIMIENTO 
Con su espíritu inquebrantable

y su pasión por la natación,
Andrea Santos Arámbula se ha
convertido en un verdadero
ejemplo de perseverancia y
determinación para todos los
jóvenes deportistas. Su
crecimiento personal y deportivo
en tan poco tiempo es una
prueba de su dedicación y talento
innato. Sin duda, seguiremos
viendo grandes logros de Andrea
en su prometedora carrera como
nadadora.

EEssttoo  mmee  lllleennaa  ddee  ffee  ppaarraa  lloo  qquuee
vviieennee::   AAnnddrreeaa  SSaannttooss  AArráámmbbuullaa  
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Destacada participación
de las nadadoras
duranguenses en la
prueba de 100 metros
pecho

Por Ángel Castillo
ZAPOPAN, JAL.
Las talentosas nadadoras de

Durango dejaron su marca en la
competencia de 100 metros
pecho durante los emocionantes
Juegos Nacionales Conade 2023.

Valeria Zoé Gámiz Terrazas y
Valeria Gambino Acosta se
posicionaron en el octavo y
noveno lugar respectivamente,
demostrando su dedicación y
habilidades en el agua.

VALERIA ZOÉ
Valeria Zoé Gámiz Terrazas

alcanzó el octavo lugar en la
competencia, con una actuación
admirable. En el primer tramo de
50 metros, logró marcar un
tiempo de 40.18 segundos,
mostrando una salida enérgica y

veloz. En el segundo tramo,
mantuvo su ritmo constante y
finalizó con un tiempo de 43.98
segundos. Con un tiempo total de
1.24.16 minutos, Valeria Zoé se
posicionó entre las mejores
nadadoras de México en esta
prueba.

VALERIA GAMBINO
Por otro lado, Valeria Gambino

Acosta demostró su talento y
dedicación al finalizar en el
noveno lugar de la competencia.
Durante los primeros 50 metros,

CChhiiccaass  eenn  eell   ttoopp  99
ddee  MMééxxiiccoo
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marcó un tiempo de 40.40
segundos, evidenciando su fuerza
y técnica en cada brazada. En el
segundo tramo de la prueba,
mantuvo su enfoque y
determinación, marcando un
tiempo de 44.13 segundos. Con
un tiempo total de 1:24.53
minutos, Valeria Gambino dejó en
alto el nombre de Durango en la
competencia nacional.

ALEZA
En la categoría femenina de 100

metros pecho, también destacó
Aleza Martínez Hernández, quien
logró posicionarse en el octavo
lugar. Aleza demostró su destreza

en cada brazada, marcando un
tiempo de 36.29 segundos en los
primeros 50 metros. En el
segundo tramo de la prueba,
mantuvo su resistencia y finalizó
con un tiempo de 42.76
segundos. Con un tiempo total de
1.19.05 minutos, Aleza Martínez
Hernández mostró su habilidad y
determinación en esta exigente
prueba de natación.

EN EL TOP
Estas tres jóvenes nadadoras de

Durango han dejado una huella
significativa en los Juegos
Nacionales Conade 2023. Su
dedicación, esfuerzo y pasión por

la natación han sido
recompensados con excelentes
resultados en la prueba de 100
metros pecho. 

EL FUTURO
Con su destacada actuación, han

demostrado que el talento
duranguense brilla en el ámbito
de la natación y que tienen un
prometedor futuro en el deporte.
Sin duda, seguirán inspirando a
otros jóvenes a perseguir sus
sueños en la piscina y a
representar con orgullo a
Durango en competencias
nacionales e internacionales.
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Durango arrasa a
Veracruz con un
contundente 7-0 en el
emocionante
encuentro de Hockey
sobre pasto de los
Juegos Nacionales
Conade 2023.

Por Ángel Castillo
ZAPOPAN, JAL.
El estadio Panamericano de

Hockey, en Jalisco, fue testigo de
una actuación magistral por
parte del equipo duranguense,
que dominó por completo el
encuentro desde el pitido inicial.
Los jugadores demostraron su
habilidad, técnica y trabajo en
equipo, dejando claro por qué son
considerados uno de los
principales contendientes en esta
competencia.

EL PARTIDO
El marcador se abrió temprano

en el partido, cuando Jorge López
anotó un gol espectacular al
minuto 4. Esta anotación fue solo
el comienzo de una verdadera
exhibición de talento y
determinación por parte del
equipo de Durango.

LOS GOLES
Jorge Ibarra, con su impecable

habilidad en el campo, mostró su
valía al anotar dos goles en los
minutos 11 y 19, contribuyendo
significativamente al dominio de
su equipo. Pero la delantera
duranguense no se detuvo ahí, ya
que Ricardo Gaytán también dejó
su huella con un gol
impresionante en el minuto 19.

LA FIGURA 
El jugador Gustavo Simental fue

el verdadero protagonista de la
noche al anotar tres goles
consecutivos en los minutos 35,
53 y 60. Su precisión y destreza en

el campo dejaron sin respuesta al
equipo de Veracruz, quienes
lucharon valientemente pero no
pudieron contener el poder
ofensivo de Durango.

CERCA
Este resultado contundente

consolida el camino de Durango
hacia las semifinales de la rama
varonil, categoría sub 21 del
Hockey sobre pasto en los Juegos
Nacionales Conade 2023. Con
esta victoria, el equipo
duranguense solo necesita un
empate en su próximo encuentro
contra Sonora para asegurar su
lugar en la siguiente fase de la
competencia.

El coach Emiliano Torres y su
cuerpo técnico deben estar
orgullosos del desempeño de sus
jugadores. Han demostrado una
gran preparación, compromiso y
espíritu de lucha en cada partido
y ahora están más cerca que
nunca de alcanzar su objetivo.

CCaassii   sseemmiiffiinnaalliissttaa  
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Los niños ya no
quieren ser
profesionistas,
buscan los caminos
delictivos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La diputada Rosa María Triana

lamentó cómo han cambiado las
condiciones de los menores de
edad, a tal grado que en este
momento ya no buscan ser
profesionistas, sino que se
inclinan a ser personas
vinculadas con temas delictivos y
del narcotráfico.

La legisladora federal consideró
que es lamentable que se den
situaciones como la registrada en
la escuela Luis Moya en esta
capital, donde alumnos llevaban
armas de fuego y se dieron
situaciones de amenaza.

Esto es parte del reflejo de la
sociedad de los jóvenes que están
a través de diferentes formas,
creciendo de una manera
equivocada y esto debe llevar a
retomar formas de educación
antigua, desde el hogar.

Antes se podía corregir, pero
hoy no se les puede decir nada
porque son una generación de
cristal.

Manifestó que en este momento
los jóvenes ya no quieren ser
como antes, profesionistas, hoy si
se les pregunta qué quieren ser de
grandes, tienen en mente
convertirse en otras cosas,
actividades no licitas, menos
estudiar una carrera y eso tiene
que ver con la influencia de
grupos.

"Se debe volver a la antigua para
educar a los alumnos y evitar
situaciones no solo con la
agresión y la presencia de armas
de fuego en las aulas, sino
también con el consumo de
drogas".
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